

Crecimiento de la red Hospital Clínico de la Universidad de Chile

Italo Braghetto M.

En el año 1997 se establece la misión del Hospital Clínico Universitario: ser el principal campo clínico para la formación y el perfeccionamiento de profesionales de la salud, a través de la excelencia académica y clínica, fomentando el desarrollo de la investigación, el uso de tecnología de vanguardia y la optimización de los recursos, otorgando una atención de calidad en beneficio de la sociedad.

Completadas las tareas pendientes de recuperación y lograda la estabilización de la institución, en enero del 2001 se efectúa el tercer Taller de Planificación Estratégica donde se establece la visión institucional para proyectarla hacia el desarrollo definitivo y lograr que ésta sea uno de los mejores centros docentes asistenciales del Cono Sur, basado fundamentalmente en su capacidad organizacional, en la fortaleza de su cuerpo académico, la permanente capacitación de los profesionales sean estos médicos, administrativos y personal de apoyo clínico, lo que ha permitido enfrentar e ir superando las debilidades que cualquier institución pudiera tener. Está de más recalcar que dentro del cuerpo académico de nuestro hospital existe un sinnúmero de excelentes profesionales que son líderes en sus respectivas especialidades en el país y que tienen prestigio internacional.

Director HCUCh.

En este taller se fijaron los lineamientos estratégicos a desarrollar para obtener la visión definitiva de la institución. Uno de los lineamientos estratégicos consensuado por todos los participantes del taller, tanto profesionales, médicos, administrativos como gerenciales, fue el desarrollar la Red Clínica docente asistencial de nuestro hospital, que actualmente está en fase de crecimiento.

Estos nuevos lineamientos estratégicos, cada uno de ellos con objetivos generales y específicos y tareas puntuales, han sido asumidos con responsabilidad en las diferentes áreas asistenciales, académicas y administrativas del Hospital Clínico y proyectadas a las Unidades operativas propiamente tales. En el contexto de desarrollo de la Red Clínica del hospital universitario, se ha puesto en marcha el Centro Médico Vivaceta con una experiencia muy fructífera, posteriormente el Centro Médico Badajoz, Centro Médico El Salto y últimamente el Centro Médico Macul, todos ellos con curvas de crecimiento progresivo y constante. Pero uno de los grandes proyectos es el establecer un punto de la red asistencial y académica del Hospital Clínico de la Universidad de Chile en la V Región.

¿Cuál es el objetivo? ¿Qué se persigue con el establecimiento de estas sedes del Hospital Clínico de la Universidad de Chile? Son preguntas que muchos se hacen y pueden despertar algunas inquietudes. Sin embargo, les puedo asegurar que el único objetivo es poder trabajar unidos al cuerpo médico de cada lugar o región de tal manera de poder ofrecer una nueva alternativa de calidad a los pacientes de un sector socioeconómico medio, de tal manera de ir replicando y ampliando la exitosa experiencia obtenida en nuestro Hospital José Joaquín Aguirre, cuyo norte fundamental ha sido, durante sus más de 100 años de trayectoria, ofrecer una me-

dicina de calidad a los sectores de nuestra ciudadanía que no pueden acceder a clínicas privadas y no tienen la oportunidad de atenderse en las instituciones públicas, especialmente focalizada a resolver los problemas médicos que no tienen una efectiva resolución en las provincias.

Por otra parte, una ventaja muy importante es poner a disposición toda la fortaleza académica de nuestros profesionales y juntos poder desarrollar programas docentes integrados. Creo que se presenta una tremenda oportunidad de desarrollo, puesto que existen contactos y experiencias de vinculación asistencial y académica, muchos de los profesionales de las regiones se han formado en nuestro hospital y a su vez nuestros académicos han apoyado varias áreas de desarrollo de la medicina local con acciones concretas. Sobre esta base es que podríamos seguir un camino de integración más sólido y fructífero para todos.

**Discurso pronunciado ante el cuerpo médico de Valparaíso con motivo de la inauguración del Hospital Barón como parte de la Red Clínica del Hospital Clínico de la Universidad de Chile (ver noticias).*